



LA-BASTIDE-L'EVEQUE, le 08 MAI 2015

Malgré et sous la pluie, rien n'a empêché les habitants de La bastide de faire du théâtre avec mes voisins pour nous présenter en sept tableaux l'histoire de la guerre de 39_45, de la mobilisation à la libération. Après la messe traditionnelle avec ses textes prophétiques sur la paix, et avant l'hommage aux morts des guerres, une longue marche de la mairie au monument aux morts, fut entrecoupée de tableaux vivants évoquant tour à tour, la mobilisation, la kommandantur, la résistance, le sauvetage d'une enfant juive, les mises à mort sommaires, et la libération au final devant le monument aux morts. Après un merci aux artistes du jour, Monsieur le Maire nous rappelle à notre responsabilité de transmettre. Si cette guerre fut d'une barbarie exceptionnelle pour les militaires, les civils de tous âges, Il nous est évoqué les sursauts que cela a provoqué en entraide, solidarité. Sans oublier la naissance de l'Europe ensuite, l'Europe comme garante de la non guerre, comme nouvelle communauté de paix. Avant le pot d'honneur à la salle des fêtes, les participants ont pu apprécier le travail tout en images et peintures des enfants des écoles. Avec la présence de Mme Brigitte Mazars, notre conseillère départementale, c'est Mme Danielle Rousseau Gopner, metteur en scène qui adresse ses remerciements à tous les acteurs et participants, en nous rappelant au passage que le rôle du spectacle vivant c'est de déranger, bousculer pour arranger, agencer autrement. Il s'agit bien de combattre toutes les intolérances et se souvenir pour ne pas oublier.

Jean-Louis Thenail (La dépêche du midi)